
Февраль 2013 г. Информационный бюллетень ОАО «Гипрогазцентр». Спецвыпуск №2

С Днем Защитника 
ОтечеСтва!

Началось все в далеком 1986 году с обязательной 
срочной службы в пограничных войсках Забай-
кальского военного округа, откуда я попал вы-
полнять интернациональный долг в Афганистан.
В 1987 году получил ранение и вернулся в свой 
отряд. После увольнения в запас закончил ин-
дустриально-педагогический колледж, по-
работал на стройке, и так сложилась жизнь, 
что в 1993 году снова пошел служить, но уже 
по контракту в 84 отдельный разведыватель-
ный батальон, который принимал участие 
в контртеррористической операции на Се-
верном Кавказе.
Помню, мы были на прыжках в Рязанской об-
ласти, когда нас буквально за два дня сняли 
и привезли в Нижний Новгород. Дома побыть 
мне тогда не удалось, зашел только на детей 
посмотреть и снова на полигон. 13 сентября 
мы выехали, а 16-го уже ступили на Моздок-
скую землю, где сразу же приступили к выпол-
нению своих непосредственных боевых задач.
Что можно рассказать о войне? Грязь, сля-
коть… и неизвестно: откуда, кого и чего те-
бе ждать. Жестокие бои. Погибшие товарищи.
Особенно много ребят погибло 31 декабря 
1999 года, когда командование решило сроч-
но взять Аргунское ущелье (там его еще на-
зывают «Волчьи ворота»). Наши потери рас-
писали тогда на 3 дня — так они были велики.
Теперь в дни операций, принесших большие 
потери, мы собираемся у памятника около 
храма на ул. Бекетова и вспоминаем погиб-
ших товарищей.
Такова жизнь. Такова война.
В одну из первых операций со мной шли мо-
лодые ребята-"срочники", они не прослужи-
ли тогда еще и 2–3 месяцев, ничего толком 
не знали и не умели. Мы берегли их, как могли. 
И когда пришел приказ поменять их на кон-
трактников, вздохнули с облегчением.
До сих пор храню пачку писем от их мате-
рей, и считаю самой высшей своей наградой 
то, что все «срочники» у меня вернулись до-
мой живыми.

Как бы то ни было, служить мне нравилось. 
Нравились тренировки, дух особого военно-
го братства, сложные боевые задачи… Тяжелее 
приходилось моей семье, которая была моей 
опорой, моим надежным тылом все это вре-
мя. Я считаю, что Орден мужества, которым 
я награжден, принадлежит по праву и моей 
супруге. Все это время одна с детьми, в неве-
дении… все вынесла, все вытерпела.
Сейчас, 15 лет спустя, я могу сказать, что ни ка-
пли не жалею, что прошел эту школу, и ни од-
ного дня я не считаю прожитым зря. Я просто 
выполнял свои функциональные обязанности 
и был там, где должен был быть.
До сих пор у меня осталось много друзей. Мно-
го ребят прошло через мою многонациональ-
ную роту. Они и сейчас вспоминают, как я их 
гонял и воспитывал.
Радует то, что и в гражданской жизни мои зна-
ния и опыт востребованы. В настоящее время 
я являюсь национальным офицером-инструк-
тором международной контртренинговой 
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алекСей Юрьевич трОфимОв

23 февраля мы традиционно празднуем День 
защитника Отечества, один из важнейших 
праздников в календаре россиян.
В российской истории 23 февраля как День Со-
ветской армии и Военно-морского флота отме-
чается "в ознаменование всеобщей мобилизации 
революционных сил на защиту социалистиче-
ского Отечества, а также мужественного сопро-
тивления отрядов Красной Армии захватчикам".
23 февраля — день воинской славы, которую 
российские войска обрели на полях сраже-
ний. Изначально в этом дне заложен огром-
ный смысл — любить, почитать и защищать 
свою Отчизну, а в случае необходимости, уметь 
достойно ее отстоять.
В то же время, это не просто день почитания 
солдат и бойцов, служивших и защищавших 
страну во время войны и невзгод — знаме-
нательная дата уже превратилась в День всех 

мужчин, ведь все мужчины, независимо от ха-
рактера и профессии, по своей природе воины 
и защитники.
Особо хотелось бы отметить наших работников, 
имеющих опыт военной службы, — и не только 
мужчин, у нас есть и женщины-военнообязан-
ные. Отслужив и став офицерами запаса, они 
продолжают служить на благо страны и обще-
ства и вносят весомый вклад в решение стоя-
щих перед Гипрогазцентром задач.
От всей души поздравляю наших военных и 
весь мужской коллектив ОАО «Гипрогазцентр» 
с Днем защитника Отечества! Желаю вам 
не только героических свершений и ярких до-
стижений, но и маленьких, но немаловажных  
каждодневных побед, крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия вам и вашим близким!

Генеральный директор А. Ф. Пужайло

Старший прапорщик. Ветеран боевых действий в Афганистане и на Северном Кавказе. Награжден Орденом Мужества и Медалью Суворова. Старший контролер КПП отделения 
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ассоциации с лицензией на преподавание, об-
учение телохранителей и групп спецподразде-
лений по антитеррору. Совсем недавно меня 
приглашали в Академию МВД поработать с ре-
бятами, которые отправлялись в командиров-
ку на Северный Кавказ. Мне нравится делить-
ся с людьми своим опытом, и я бы очень хо-
тел, чтобы они не повторяли тех ошибок, ко-
торые совершали когда-то мы.
В 2001 году начальник Дома офицеров Анато-
лий Михайлович Лашманов пригласил меня 
поучаствовать в первом нижегородском фе-
стивале солдатской песни, и вот уже на про-
тяжении 11 лет я принимаю участие в концер-
тах. Мы организовываем встречи для ветера-
нов, работаем с молодежью, с детьми из небла-
гополучных семей, проводим мастер-классы 
в патриотических клубах. Хотелось бы, чтобы 
молодежь знала нашу военную историю: кто, 
где и за что воевал.
Так что и сейчас я продолжаю служить России.
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— Игорь Эдвинович, все в Гипрогазцентре 
знают, что Вы человек военный, 23 февра-
ля и 9 мая Вы обязательно надеваете во-
енную форму…
— Да, более 25 лет отдано службе в органах 
военной прокуратуры. Когда я пришел ра-
ботать в Гипрогазцентр, то постарался на-
помнить коллегам, которые когда-то носи-
ли военную форму, что они офицеры. У нас 
даже организовался своеобразный офицер-
ский корпус.

— Почему Вы решили стать военным?
— Это изначально не обсуждалось — я вы-
рос в семье военных. Мой отец служил в мо-
тострелковых войсках, мы с семьей поезди-
ли по гарнизонам, поэтому военная служба 
у меня, можно сказать, с пеленок началась. 
И когда встал вопрос, кем стать, я не сомне-
вался и поступил на военно-юридический 
факультет.

— Что Вам особенно запомнилось из опы-
та военной службы?
— Надо сказать, что служба в военной про-
куратуре меня многому научила, научили те 

— Вадим Юрьевич, полжизни отдано во-
енной службе, что Вам особенно запом-
нилось из тех лет?
— С особой теплотой я вспоминаю ту осо-
бую атмосферу сплоченности, поддержки 

и взаимовыручки, дружеские отношения с со-
служивцами. Военнослужащие, можно ска-
зать, это особый круг, поскольку уже только 
жизнь в казармах сплачивает людей. Мы бы-
ли молоды, горели желанием служить, бороть-
ся с преступностью. Были, конечно, и слож-
ности: чего стоит только тот далекий малень-
кий городок в Казахстане, куда я был распре-
делен после учебы — врагу не пожелаешь та-
ких условий жизни. В любом случае, военная 
служба — это нелегко. Часто «гражданские» 
завидуют нашей ранней пенсии, но она ведь 
нелегко дается, и государство неспроста так 
рано на пенсию отпускает.
— Почему Вы решили стать военным?
— Отчасти по примеру старшего брата. К то-
му же, раньше воспитание, идеология, само 
отношение к Родине были другими. В ны-
нешнее время, по моему мнению, совсем 
другие жизненные приоритеты, поскольку 
все хорошее, накопленное ранее, в 90-е го-
ды было утеряно, разрушено, уничтожено, 
и это печально.
— Как Вам работается в Гипрогазцентре?
— Просто отлично. Здесь своя специфика ра-
боты, свои сложности, но условия труда очень 
комфортные и коллектив прекрасный.

В вооруженные силы я пришел по стопам от-
ца и брата — у нас, можно сказать, военная 
династия. Окончил военно-инженерное учи-
лище связи им. Ленсовета в Ленинграде, фа-
культет АСУ. По распределению был направ-
лен служить в Москву в первый узел связи 
генерального штаба. Потом перешел в вой-
ска радиационной, химической и биологи-
ческой защиты, закончил Военную Акаде-
мию химической защиты.
Надо сказать, что штабная служба доста-
точно прозаична, я не участвовал в воен-
ных действиях, не сидел в окопе, не бежал 
в атаку…
В принципе, я по натуре человек не воен-
ный, всю жизнь мечтал стать геологом, архе-
ологом или биологом, поэтому по собствен-
ному желанию уволился с военной службы 
и перешел на работу в Гипрогазцентр (сна-
чала в отдел АСУ ТП, а затем в Бюро ГИПов 
помощником к Ю. С. Ларенышеву). Сейчас 
я главный инженер проектов, и эта работа 
мне очень нравится.

игОрь ЭДвинОвич тылкС

ваДим Юрьевич Шкинин алекСанДр Юрьевич  
гуЗенкО

Полковник юстиции. Главный юрисконсульт

Подполковник юстиции военной прокуратуры. Ведущий юрисконсульт

Майор. ГИП

наши песни 
свидетельствуют о любви 
к Родине, об офицерской 
чести, рассказывают 
о нашей военной истории, 
о подвигах наших 
соотечественников 

наставники, к которым я попал, будучи нео-
пытным лейтенантом, после окончания во-
енно-юридического факультета. Я часто вспо-
минаю Юлия Михайловича Первушина, кото-
рый давал мне азы прокурорско-следствен-
ной работы, учил грамотно составлять самые 
разнообразные документы: ведь правильно 
составленный документ — это залог твоей 
успешной работы в дальнейшем.
Что мне еще вспоминается из того времени? 
Я вспоминаю ту армию, в которой я начинал 
служить. Я вспоминаю, как к армии и к воен-
нослужащим относились в нашем обществе 
в советское время. Военнослужащие всегда 
пользовались уважением, и уважением заслу-
женным, потому что это люди, которые всег-
да на переднем крае и всегда готовы встать 
на защиту рубежей нашей Родины. В любой 
ситуации, в которой требовалась помощь, 
первыми приходили военные. Вспомним зем-
летрясение в Армении или аварию на Черно-
быльской АЭС — первыми на помощь постра-
давшим и на ликвидацию последствий при-
шли военные. Когда человек шел по улице 
в военной форме, то он вызывал уважение 
и гордость. Сейчас уже мало кого встретишь 

в военной форме, отношение людей к армии 
и флоту изменилось.
— Игорь Эдвинович, Вы автор и исполни-
тель военно-патриотических песен, дав-
но ли Вы увлекаетесь музыкой, и почему 
именно военно-патриотические песни?
— Увлекаюсь музыкой я еще со школьных лет, 
даже руководил школьным вокально-инстру-
ментальным ансамблем, а во время учебы 
на военно-юридическом факультете мы со-
здали ансамбль «Фемида». Потом было много 

работы, и о музыке на время пришлось за-
быть. И вот, спустя годы, мой коллега и друг 
Анатолий Михайлович Лашманов снова вы-
тащил меня на сцену. Я стал принимать учас-
тие в различных фестивалях, на первом же 
из которых занял второе место в номинации 
«Авторская песня». Впоследствии я привлек 
к этому делу супругу, и наш дуэт неоднократ-
но становился лауреатом российских и меж-
дународных фестивалей армейской и патрио-
тической песни. Я сам пишу и музыку и стихи, 

некоторые мои песни исполняют известные 
вокальные коллективы.
А почему именно военные песни? Во-первых, 
потому что я сам военный, и все, что связано 
с военной службой для меня и свято, и берет 
за душу. Во-вторых, военно-патриотическое 
воспитание сейчас в нашей стране находится 
на очень низком уровне, а я глубоко убежден, 
что оно просто необходимо нашей молодежи. 
Выступая на фестивалях военно-патриотиче-
ской песни, участвуя в концертах в День По-
беды, мы стараемся привлечь внимание мо-
лодежи к этой теме, наши песни свидетель-
ствуют о любви к Родине, об офицерской че-
сти, рассказывают о нашей военной истории, 
о подвигах наших соотечественников. Я ду-
маю, что говорить об этом — святая обязан-
ность всех военных.
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— Вадим Юрьевич, в каких войсках Вы 
служили?
— Я хотел стать военным медиком на флоте 
и готовился к поступлению в медицинскую 
академию, где как раз и готовили военных 
моряков. Но так сложилось, что срок сдачи 
вступительных экзаменов в училище тыла 
раньше, я успешно сдал экзамены на мор-
ской факультет и решил учиться там.
Моряком я мечтал стать с детства, учился 
в детском речном пароходстве, и вот моя 
мечта воплотилась в жизнь. Я стал кадровым 
офицером военно-морского флота и по рас-
пределению попал служить на Балтику на эс-
минец «Степенный», а затем на СКР «Степен-
ный». В то время служить на кораблях бы-
ло почетно, кроме того, мы могли повидать 
мир. Заходили, правда, только в социалисти-
ческие страны, поскольку осуществляли мис-
сию и по их защите. Это была своеобразная 
романтика, особенно учитывая то, что весь 
Союз тогда был «невыездной».
В 1990 году я поступил в Академию тыла 
и транспорта в городе Санкт-Петербурге, ко-
торую окончил в 1993 году.
После распада Советского Союза Балтийский 
флот был сокращен на 75% и я стал офице-
ром запаса.
— Как Вы ощущаете себя, работая в нефте-
газовой отрасли?
— Надо отметить, что Газпром — организа-
ция практически полувоенная, поскольку за-
дачи он выполняет экстремальные, защища-
ет ответственные рубежи экономики и раз-
вития страны. Когда я был директором фи-
лиала «ВолготрансгазОРС», в наши задачи 
входила организация питания работников 
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Как и многим ребятам моего поколения, во-
енная служба представлялась мне делом дос-
тойным и почетным, да и девчонкам того вре-
мени отрадно было видеть рядом с собой дру-
га (а в последствии мужа) военного. Ведь мы 
выросли в советские времена, и в нас воспи-
тывали патриотизм, чувство долга и ответ-
ственности перед Родиной. Сейчас эти слова 
многим покажутся высокопарными, а в те вре-
мена мы жили этим, считали, что так и долж-
но быть, иначе мы бы не поступали в военные 
училища, не служили бы в армии.
Одно из ярких воспоминаний о времени мо-
ей службы — это встреча нового 2000 года. 
Я служил тогда на Северном Кавказе, с 23 ча-
сов до часа ночи стоял в боевом охранении, 
в дозоре в поселке Ханкала, думал о празднич-
ном столе, о родных и близких… В час меня 
сменили, я отправился в палатку и лег спать, 
а в 6 часов подъем и снова под ружьё. Что по-
делать, военная служба такова… Быть воен-
ным — это особый образ жизни, ведь военный 

человек — это в первую очередь ответствен-
ность, долг и честь.
На военных возложена особая миссия по за-
щите рубежей страны, и мы их защищали. 
А как же иначе? Кто же еще, если не мы? Ког-
да мы воевали на Северном Кавказе, в моем 
подчинении служили молодые пацаны 18–
19 лет, было очень страшно, когда они по-
гибали Страшно, когда мимо пролетали эти 
«осы» — свистели совсем рядом пули и оскол-
ки снарядов. Страшно, но все же, каждый тог-
да осознавал: ну а кто встанет на защиту? Ма-
тери, сестры, младшие братья? Кто-то должен 
был это делать, нести эту ношу. И мы несли.
Теперь я работаю в Гипрогазцентре. Мы отве-
чаем за то, чтобы наш институт работал спо-
койно, уверенно, выдавал продукцию, необхо-
димую Родине. Осуществляя работы по пре-
дотвращению чрезвычайных ситуаций, мы 
обеспечиваем безопасность наших работни-
ков и нашего производства. Для этого и суще-
ствует Служба по гражданской защите.

ваДим Юрьевич Зеленин

алекСанДр Юрьевич  
гуЗенкО

Юрий влаДимирОвич 
креСтенкОв

Капитан 2 ранга. Помощник заместителя генерального директора по общим вопросам 

Майор, ветеран боевых действий на Северном Кавказе.  
Ведущий специалист по гражданской защите

У Газпрома и Гипрогазцентра 
общие задачи далеко 
не частного характера, 
от успешного решения этих 
задач зависит благополучие 
всей страны, так же как 
и от осуществления своих 
функций вооруженными 
силами

Почему я стал военным? Да я просто не ви-
дел более привлекательных профессий на тот 
момент. В то время почти каждый мальчишка 
мечтал стать пожарным или военным.
Я служил на военном зенитно-ракетном ком-
плексе С-300, мы защищали небо Москвы, при-
крывали, так сказать, на ближних подступах. 
Кроме того, часто выезжали на военные по-
лигоны в Казахстане.
Особенно мне запомнились ночные стрельбы, 
снопы пламени от взлетающих в небо ракет. 
Несомненно, в военной службе есть своя ро-
мантика, но, вместе с тем, вспоминаются и су-
ровые жизненные реалии: холод, грязь, моло-
дые солдаты, которых приходилось учить об-
служивать сложную боевую технику.
Сейчас я занимаюсь вопросами гражданской 
обороны в Гипрогазцентре. Это тоже своео-
бразная служба, мы стоим на страже жизни 
и здоровья наших сотрудников. Одна из ос-
новных наших задач — это организация рабо-
ты комиссии по ГО и ЧС, которая собирается 

4 раза в году, а также внепланово по необхо-
димости.
Здесь гораздо меньше романтики, много бу-
мажной работы, но все же, всегда радостно, 
когда справляешься с очередной задачей, ис-
правляешь выявленные нарушения и знаешь, 
что все работает четко, как часы.

алекСей рафаилОвич 
киСелев
Капитан. Помощник генерального директора по ГО и ЧС

на трассе. На авариях или огневых работах 
люди находились порой очень долгое вре-
мя в отрыве от цивилизации. И зимой, и ле-
том, и днем, и ночью требовалось обеспечи-
вать их четырехразовым горячим сбаланси-
рованным питанием.
В Гипрогазцентре условия работы более ком-
фортные, хотя наши ГИПы и изыскатели тоже 
работают в экстремальных условиях, осваи-
вают территории, необжитые людьми.
У Газпрома и Гипрогазцентра общие задачи 
далеко не частного характера, от успешного 
решения этих задач зависит благополучие всей 
страны, так же как и от осуществления своих 
функций вооруженными силами.
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— Игорь Валерьевич, почему Вы решили 
стать военным?
Я родился и вырос в г. Ленинграде на Ва-
сильевском острове. Моя бабушка пережи-
ла Блокаду, все 900 дней и ночей, и сохрани-
ла жизнь трем своим дочерям, одна из кото-
рых -моя мама. Мама вышла замуж за курсан-
та военно-морского училища им. Дзержин-
ского, и когда папа окончил училище, а ма-
ма Ленинградский строительный институт, 
они вместе уехали к месту службы в п. Мир-
ный на Камчатке, где в то время базирова-
лись Советские подводные лодки. Папа слу-
жил подводником, а мама работала инже-
нером на стройке. Поэтому всё моё детство 
до школы прошло в среде офицерских семей, 
и не только служивших на флоте. Когда при-
шло время учиться, на семейном совете было 
принято решение, что образование мне необ-
ходимо получать в Ленинграде. Так, я внача-
ле пошёл в школу с углубленным изучени-
ем английского языка, а затем после 8 клас-
са в Ленинградский Электромашинострои-
тельный техникум с преподаванием пред-
метов на английском языке. Затем я работал 
на Ленинградском заводе «Электросила» ма-
стером и даже принимал участие в строитель-
стве генератора для электростанции Сальто 
Гранде в Бразилии — там есть катушки, сде-
ланные и моими руками. Желание стать во-
енным было давно, но меня привлекали су-
хопутные военные специальности. И напра-
вил документы в Ленинградское высшее Об-
щевойсковое командное дважды краснозна-
менное военное училище, которое успешно 
закончил в 1984 г.
После окончания военного училища был на-
правлен по распределению в Группу Совет-
ских войск в Германии. Службу проходил 
в частях 47 танковой дивизии в полку при-
крытия государственной границы на дол-
жности командира мотострелкового взво-
да. Вспоминаю трудные годы службы в ча-
стях прикрытия государственной границы 
(а это части постоянной боевой готовно-
сти) только с чувством радости и гордости 
за свою семью, подчинённых и командиров. 
Служба начиналась в 6.00 с подъёма и закан-
чивалась в 22 часа после отбоя. Писали кон-
спекты для проведения занятий, проводили 
стрельбы и вождения, несли службу в кара-
уле, в общем, учили бойцов тому, что необ-
ходимо на войне.
Наиболее яркий эпизод службы — это сов-
местные учения стран Варшавского догово-
ра, где Главнокомандующий Группы Совет-
ских войск в Германии генерал армии Бели-
ков наградил меня золотыми часами. Кстати, 
сохранилась статья из газеты того времени.
В Германии в нашей семье появилось двое 
деток — Любаша и Алексей.

— Как складывалась Ваша военная служ-
ба после возвращения на родину? Что 
Вам особенно запомнилось из опыта во-
енной службы?
После 5 лет службы в Группе Советских войск 
в Германии был направлен в Московский во-
енный округ. В 1989 году приказом Командую-
щего Московского военного округа был назна-
чен командиром роты дисциплинарного ба-
тальона. Искалеченное мировоззрение моло-
дых ребят, искалеченные души и сердца, мно-
гонациональный коллектив — всё это состав-
ные части дисциплинарного подразделения. 
А процесс воспитания мог проходить толь-
ко через личный пример, ответственность, 
справедливость в решениях и отеческую за-
боту. До сих пор мне пишут мои подчинён-
ные со всех уголков России и стран ближнего 
зарубежья, рассказывая о своих успехах и до-
стижениях, семьях, детях, профессиях. И это 
особая гордость за них — людей, которые ста-
ли достойными гражданами своей страны.

игОрь валерьевич никанДрОв
Полковник. Начальник Бюро ГИПов

— Игорь Валерьевич, почему Вы решили 

Я родился и вырос в г. Ленинграде на Ва-
сильевском острове. Моя бабушка пережи-
ла Блокаду, все 900 дней и ночей, и сохрани-
ла жизнь трем своим дочерям, одна из кото-
рых -моя мама. Мама вышла замуж за курсан-
та военно-морского училища им. Дзержин-
ского, и когда папа окончил училище, а ма-
ма Ленинградский строительный институт, 
они вместе уехали к месту службы в п. Мир-
ный на Камчатке, где в то время базирова-
лись Советские подводные лодки. Папа слу-
жил подводником, а мама работала инже-
нером на стройке. Поэтому всё моё детство 
до школы прошло в среде офицерских семей, 
и не только служивших на флоте. Когда при-
шло время учиться, на семейном совете было 
принято решение, что образование мне необ-
ходимо получать в Ленинграде. Так, я внача-
ле пошёл в школу с углубленным изучени-
ем английского языка, а затем после 8 клас-
са в Ленинградский Электромашинострои-

Через 8 лет службы приказом Командующе-
го я был назначен заместителем военного 
коменданта Нижегородского гарнизона, за-
тем старшим офицером отдела гарнизонной 
службы Московского военного округа г. Мо-
сква и затем военным комендантом Нижего-
родского гарнизона. Много сделано в гарни-
зоне за эти годы. Это и совершенствование 
патрульной службы совместно с представи-
телями милиции, и работа по розыску воен-
нослужащих самовольно оставивших воин-
ские части, организация службы Военной ав-
томобильной инспекции во взаимодействии 
с ГАИ, работа с ветеранскими, военно-патри-
отическими организациями и школами, учас-
тие в организации и формировании Ниже-
городского кадетского корпуса им. генерала 
Маргелова, где молодые ребята формирова-
лись и, надеюсь, формируются и сегодня как 
мужчины, любящие свою семью и Отечество. 
Приходя в кадетский корпус с улицы, из, как 
правило, трудных и не полных семей, парни 
обретали друзей и отцов-командиров.

Одна из почетных обязанностей Военной ко-
мендатуры, закрепленная в уставе ВС РФ, — 
это организация всех мероприятий с участи-
ем войск: военные парады, посвящённые Ве-
ликой победе Советского народа в Великой 
Отечественной войне, военные ритуалы, свя-
занные с возложением венков, и проводы 

в последний путь Ветеранов Великой Отече-
ственной и всех последующих войн и кон-
фликтов. Одно могу сказать: военная комен-
датура Нижегородского гарнизона всегда за-
нимала лидирующие места в Московском во-
енном округе из 138 военных комендатур.

— У Вас серьезный опыт руководящей ра-
боты, а также большой опыт новаторской 
деятельности, наверное, сейчас Вам рабо-
тать легко.
Не хотелось бы говорить о работе в контексте 
«легко». Есть поговорка: «Если вопрос решил-
ся легко, подумай, где ошибка или что сдела-
но неправильно». Конечно, опыт предыдущей 
работы есть, но достигнуть профессионализ-
ма в любом деле можно только постоянно ра-
ботая над собой, своими знаниями, навыками 
и вместе с коллективом. Мне в жизни, не буду 
лукавить, всегда везло с хорошими людьми.
Работа для меня — второй дом. Я так при-
вык и по-другому не могу. Действительно, 
за 10 лет в Гипрогазцентре я обрёл хороших 
друзей, грамотных специалистов, у которых 
есть чему поучиться, отличный коллектив ГИ-
Пов, который вырос не только количествен-
но, но и качественно. И я теперь с уверенно-
стью говорю: это моя любимая работа. И, ко-
нечно же, особое спасибо генеральному ди-
ректору А.Ф Пужайло и его заместителям, ко-
торые доверили мне этот сложный, но очень 
интересный участок работы.
В заключение хочу поздравить всех работ-
ников Гипрогазцентра с Днем Защитников 
Отечества и, конечно же, пожелать мирно-
го неба, крепкого здоровья и всегда быть во-
стребованными.

Цитата из статьи «Пример командира»:
«Замер в строю личный состав разведывательного взвода. Несколько минут тому назад 
над учебным полем металось эхо выстрелов, был слышен гул мощных двигателей, с ши-
пением взлетали ввысь сигнальные ракеты. Весьма непростая задача стояла перед вои-
нами подразделения. От разведчиков требовалась особая осторожность, безукоризнен-
ное соблюдение мер маскировки и, конечно же, отточенное боевое мастерство. Воины 
с честью справились с задачей. Ни сложность ее, ни различные вводные их не смутили.

…сильнее всех слов и призывов действовал на воинов-разведчиков личный пример офи-
цера Никандрова. Равняясь на своего командира, успешно действовали его подчинен-
ные. Гвардии старшему лейтенанту Никандрову была поставлена задача выявить распо-
ложение огневых средств условного противника. Офицер отлично с ней справился, хотя 
вести разведку пришлось в темное время суток. Используя приборы ночного видения, 
он обнаружил немало важных целей. На основе полученной от старшего лейтенанта Ни-
кандрова информации командир подразделения всесторонне оценил тактическую об-
становку и принял решение на «бой».

Утром в расположении воинов побывал Главнокомандующий Группой советский войск 
в Германии генерал армии В. Беликов. Он проверил составленную старшим лейтенан-
том Никандровым схему разведанных целей. Молодой офицер показал хорошее знание 
характера современного боя».
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Стать военным я решил осознанно, потому 
что считаю миссию защитника Отечества са-
мой важной для каждого настоящего мужчи-
ны. «Есть такая профессия — Родину защи-
щать», — и этим все сказано.
Кроме того, военные — это особое братство. 
Я часто вспоминаю солдат и офицеров, с кото-
рыми мне довелось служить и защищать Оте-
чество, — это люди, которые живут по закону 
воинского товарищества и офицерской чести.
С июля 2010 года я работаю в Гипрогазцентре 
в Отделе конкурентных закупок. Приобретен-
ные за годы службы деловые качества и ор-
ганизаторские способности всегда помогают 
мне в работе. Я считаю опыт военной службы 
очень ценным и полезным в любой профес-
сии, потому что настоящего офицера отлича-
ет высокая степень ответственности за пору-
ченное дело, честность, порядочность, отзыв-
чивость, целеустремленность и активная жиз-
ненная позиция.

В 1962 году я поступил в Саратовское учили-
ще химических войск, после окончания кото-
рого был направлен на службу в военную Ака-
демию химзащиты командиром взвода ра-
диационной и химической разведки. Много 
лет прошло, но я хорошо помню первые го-
ды службы — тогда я вступил в самостоятель-
ную жизнь, получил серьезную должность.
Работа была очень ответственная, на нашей 
базе шло обучение слушателей военной ака-
демии. Жил при части, но, несмотря на все 
трудности, я был полон энтузиазма и стро-
ил планы на будущее.
Я всегда любил работать с людьми, и вско-
ре меня избрали на комсомольскую, а затем 
на партийную работу. Впоследствии я стал 
замполитом части, а по окончании Нижего-
родского педагогического института был пе-
реведен в Нижний Новгород в высшее воен-
ное училище тыла (замполитом курсантско-
го батальона, а затем старшим инструктором 
по организационно-партийной работе), где 
готовил офицерские кадры для Вооруженных 
сил СССР. Последняя моя должность — секре-
тарь партийной комиссии Училища.
Подготовка офицерских кадров — работа 
очень непростая, но, безусловно, благодарная. 
Среди выпускников нашего училища 37 гене-
ралов и адмиралов, и множество других дос-
тойных людей. В частности, в Гипрогазцен-
тре в настоящее время работают два наших 

анатОлий михайлОвич лаШманОв

иван феДОрОвич руСин

Полковник

Подполковник. Начальник эксплуатационно-технического отдела

С отличием закончил Львовское высшее 
военно-политическое училище. Общая 
выслуга лет в Вооруженных силах РФ — 
27 лет. Ветеран боевых действий. Уво-
лился из Вооруженных Сил РФ с должно-
сти начальника отдела морально-психо-
логического обеспечения, технических 
средств, воспитания и культуры Москов-
ского военного округа

Награжден Медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» 2-й степени и более 
чем 25 медалями Министерства оборо-
ны РФ и других ведомств. Присвоено по-
четное звание «Заслуженный работник 
культуры РФ» и звание «Лауреат Премии 
г. Нижнего Новгорода».

Поэт, композитор, главный режиссер 
и член жюри многих всероссийских 
и международных фестивалей и кон-
курсов исполнителей эстрадной и воен-
но-патриотической песни.

следующие пять лет. Затем меня пригласи-
ли в Гипрогазцентр на должность начальни-
ка эксплуатационно-технического отдела. 
В Гипрогазцентре я уже более 12 лет. Здесь 
я, опять же, работаю с людьми: помимо то-
го, что в моем подчинении находятся более 
50 человек, систематически осуществляется 
постоянное взаимодействие с другими по-
дразделениями. Рабочий день начинается ра-
но, прихожу к шести часам: необходимо все 
посмотреть, проверить, подготовить инсти-
тут к приходу сотрудников, чтобы было чи-
сто, тепло, светло, комфортно работать. Это 
тоже своеобразная служба. От хорошего на-
строения каждого зависит качество работы 
всего Общества.

Я глубоко 
убежден, что 
опыт военной 
службы 
полезен 
и применим 
в любой сфере 
деятельности. 
Тот, кто 
не прошел 
армейской 
школы, 
тот много 
потерял

выпускника: Вадим Юрьевич Зеленин и Ле-
онид Германович Коуркин.
Я глубоко убежден, что опыт военной служ-
бы полезен и применим в любой сфере дея-
тельности. Тот, кто не прошел армейской 
школы, тот много потерял. Любому челове-
ку важно быть дисциплинированным, уметь 
организовать свой труд, мобилизовать себя 

для быстрого и качественного выполнения 
поставленной задачи, а этому как раз и учит 
армия.
Вот и двое моих сыновей выбрали путь воен-
ной службы: оба закончили инженерный фа-
культет Горьковского высшего военного учи-
лища тыла. Сергей проходил службу в бух-
те Провидение и на данный момент уже вы-
шел на военную пенсию, а Алексей и сейчас 
служит в Дальневосточном военном округе.
После 29 лет службы я вышел на пенсию, 
но оставался не у дел недолго. Зная мой опыт 
работы с людьми, Управление соцзащиты го-
рода вскоре предложило мне стать замести-
телем директора центра социально-трудо-
вой реабилитации граждан, где я и работал 
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в гости без приглашения — придешь быва-
ло домой после службы, поужинаешь, вдруг 
звонок в дверь и на пороге целая компания: 
«здравствуйте, мы к вам!» Такие визиты бы-
ли в порядке вещей, и никого это не смуща-
ло и не напрягало.
Много воспоминаний связано с богатой при-
родой Заполярья: в бурных речках Кольского 
полуострова водилось много красной рыбы, 
а иногда в бухту, загнанные стаей хищных 
рыб, заскакивали несколько косяков мелкой 
беломорской селедки, и все местные жите-
ли рыбачили с удочками с десятью крюч-
ками без всякой наживки, а потом не зна-
ли, куда девать всю эту рыбу. Вспоминает-
ся полярный день, когда солнце не садится, 
а прокатывается по кругу и начинает новый 
отсчет, и полярная ночь, когда светает все-
го на 1,5 часа, поэтому город всегда в огнях. 
А для того, чтобы в столь суровом климате 
жизнь имела хоть какие-то краски, все дома 
в Североморске покрашены в самые разноо-
бразные цвета. Остались в памяти военные 
парады с прохождением войск и показатель-
ными выступлениями военно-морских сил.
Приобретенный в то время опыт и сейчас по-
могает мне в работе, потому что организо-
ванность, дисциплина, последовательность, 
умение общаться, находить общий язык, ста-
вить задачи и контролировать их исполне-
ние — это навыки, необходимые как в воен-
ной, так и в гражданской жизни.

До середины 10 класса стать военным не меч-
тал. К поступлению в военное училище ме-
ня подтолкнуло желание получить самосто-
ятельность в более короткий срок, так как 

в 80-е годы срок обучения в командных учи-
лищах составлял 4 года. И хотя решение о вы-
боре профессии было принято в течение счи-
танных месяцев, разочарования в выбранной 

профессии я никогда не испытывал. Несмотря 
на все сложности, тяготы жизни военнослужа-
щего, это было интересное время, и я вспоми-
наю его с благодарностью.
Военную службу я проходил в войсках Проти-
вовоздушной обороны, учебных заведениях 
министерства обороны и других силовых ве-
домств Российской Федерации. Уволен в за-
пас в звании подполковник.
Одним из наиболее запоминающихся со-
бытий является месячная командировка 
в 1990 году на полигон в Казахстане: поезд-
ка в военном эшелоне, развёртывание в "чи-
стом поле" — каменистой степи — полноцен-
ного военного лагеря, и, разумеется, боевые 
стрельбы из ЗРК С-300. Другим ярким собы-
тием можно назвать подготовку и успешную 
защиту диссертации на соискание учёной сте-
пени кандидат технических наук. В целом, 
военная служба запомнилась широким раз-
нообразием видов выполняемой деятельно-
сти. Многие практические задачи были хо-
рошо знакомы со времени обучения в учи-
лище, а иногда приходилось осваивать но-
вую технику "с нуля".

Впервые в ОАО "Гипрогазцентр" я пришёл осе-
нью 1999 года. Тогда Правительством РФ бы-
ло принято решение о существенном сокра-
щении военных вузов, в том числе и Нижего-
родского высшего зенитного ракетного ко-
мандного училища, где я проходил военную 
службу преподавателем кафедры "Радиотех-
нические средства обнаружения".
Позже в моей жизни была военная служба 
в другом ведомстве, после увольнения с ко-
торой в 2008 году я вернулся в ОАО "Гипрог-
азцентр". Тогда в отделе связи впервые была 
создана отдельная группа для проектирования 
технических средств охраны и систем пожар-
ной сигнализации, которую я возглавил. В ор-
ганизации работы этой группы мне несомнен-
но помогал опыт военной службы, опыт ра-
боты с людьми, с информацией, с техникой.
С самого начала работы в ОАО "Гипрогаз-
центр" проектная деятельность увлекла ме-
ня высокой долей интеллектуального твор-
ческого труда. Кроме того, даже 14 лет назад 
ОАО "Гипрогазцентр" представляло собой пе-
редовую в области компьютеризации органи-
зацию, что не могло меня не радовать.

геОргий анатОльевич леОнОв
Подполковник. Заведующий группой ЦКП АСУ

наши люди

В военное училище меня привели, с одной 
стороны, мальчишеские мечты о море и ко-
раблях, бороздящих океаны, а с другой сто-
роны — желание обрести независимость, са-
мостоятельно встать на ноги. К вопросу вы-
бора будущей профессии я подошел основа-
тельно — выбрал ту, которую можно было бы 
применить в дальнейшей гражданской жизни, 
и поступил на экономическую специальность 
в Высшее военное училище тыла на военно-
морской факультет. По окончании учили-
ща мы с товарищем изъявили желание слу-
жить на Северном флоте. Прибыли в город 
Североморск, где в отделе кадров мне выда-
ли направление в военно-строительный от-
ряд морской инженерной службы СФ на дол-
жность начальника продовольственной и ве-
щевой службы. Первые несколько лет рабо-
тать приходилось в очень жестком режиме: 
приходил на службу в 7 утра, а уходил часов 
в 8–9 вечера, кроме того, по выходным через 
раз ходил в патруль. Я отвечал за обеспече-
ние части продовольствием и решал множе-
ство других хозяйственных вопросов. Через 
4 года перешел в продовольственную служ-
бу Североморского учреждения тыла, где уже 
занимался обеспечением кораблей и частей 
гарнизона, затем был назначен начальни-
ком штаба тыла Североморского гарнизона, 

леОниД германОвич кОуркин
Подполковник. Помощник заместителя генерального директора по перспективным проектам

а впоследствии стал начальником предприя-
тия военной торговли города Североморска.
Военная служба не легка, чего-то мы бы-
ли лишены, но с другой стороны, мы прош-
ли хорошую школу жизни, очень рано ста-
ли самостоятельными (в 21 год я уже ре-
шал хозяйственные вопросы отдельного ба-
тальона), вдали от родителей учились сами 

решать свои проблемы, брать на себя от-
ветственность. Кроме того, время службы 
запомнилось мне не только суровыми тру-
довыми буднями, но и теплыми дружески-
ми отношениями: я познакомился с заме-
чательными людьми, со многими из кото-
рых мы дружим и по сей день. Помню, у нас 
тогда было принято ходить друг к другу 

организованность, 
дисциплина, 
последовательность, 
умение общаться, находить 
общий язык, ставить 
задачи и контролировать 
их исполнение – это 
навыки, необходимые 
как в военной, так 
и в гражданской жизни
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Будучи студентом радиофизического факуль-
тета Нижегородского Университета, я о во-
енной карьере даже не помышлял. Как и вся 
мужская часть выпускников радиофака, про-
шел через военную кафедру и получил звание 
лейтенанта запаса. Обязательное в те време-
на распределение определило местом моей 
будущей работы конструкторское бюро, вы-
полнявшее НИР и ОКР по разработке ради-
олокационного вооружения (КБ существу-
ет и поныне, входит в состав концерна «Ал-
маз-Антей»). Практически я продолжил те-
му своего диплома — занимался алгоритма-
ми обработки радиолокационных сигналов.
Как и любое предприятие, выполняющее 
оборонные заказы, наше КБ имело военную 
приемку или, правильнее сказать, предста-
вительство Министерства обороны. Пример-
но через год моей работы инженером-разра-
ботчиком предприятию было поручено про-
ектирование радиолокационного комплекса 
нового поколения, который должен был во-
плотить в себе последние научные достиже-
ния. Для того чтобы уровень теоретической 

подготовки военпредов соответствовал уров-
ню новой техники, руководство военного 
представительства приняло решение на-
брать новую группу, и не из кадровых воен-
ных, а из офицеров запаса, которые недавно 
закончили ВУЗы. Требования были доволь-
но жесткие: это и приличный средний балл 
диплома, и безупречное здоровье, и положи-
тельные характеристики с мест учебы и ра-
боты. Я оказался в числе отобранных канди-
датов, и после недолгих размышлений и про-
хождения всех необходимых формальностей, 
был официально призван на службу в радио-
технические войска ПВО.
Не секрет, что в кругу кадровых военных 
служба в приемке считалась «теплым ме-
стом». Еще бы, не нужно постоянно носить 
военную форму, ходить в патрули и наряды 
и т. п. Но мне обязанности военпреда и сей-
час не кажутся легкими. Во-первых, это необ-
ходимость почти ежедневно вникать в горы 
технической документации — ТЗ, ТУ, техопи-
сания, программы и методики испытаний, 
сложнейшие схемы и чертежи (их экспер-
тиза — тоже работа военпредов). Кроме ра-
диотехники и электроники требовалось глу-
боко изучать метрологию, стандартизацию, 
знать чуть ли не наизусть несчетное количе-
ство стандартов. Во-вторых, это организация 
и проведение всех возможных видов испы-
таний, от лабораторных до государственных, 
с участием реальных боевых самолетов, ра-
кетных комплексов и систем АСУ.
Особенность радиолокаторов дальнего обна-
ружения — немалые размеры антенных си-
стем и огромные мощности электромагнит-
ных излучений. По этой причине натурные 
испытания возможны только в малонасе-
ленной местности. На всю жизнь сохранятся 
у меня воспоминания о полигоне Капустин 
Яр, знаменитом своими свирепыми зимними 
ветрами и изнуряющей летней жарой. Быва-
ло, что одна из его «площадок» по несколь-
ко месяцев подряд служила родным домом.
Перестройка девяностых годов поставила 
оборонную промышленность в тяжелое по-
ложение из-за резкого снижения количе-
ства заказов, свертывания НИР и ОКР. В КБ 

наступили тяжелые времена: трехдневная 
рабочая неделя, невыплаты зарплаты, мас-
совое увольнение квалифицированных ка-
дров. Не обошло сокращение штатов и воен-
ную приемку. Пришлось искать применение 
своей специальности в гражданской жизни. 
А тут еще совсем некстати грянул финансо-
вый кризис 1998-го года. Но мне повезло, 
помогли знания радиопередающей техники 
и английского языка — местом моей работы 
на ближайшие годы стала сначала пейджин-
говая, а затем сотовая связь.
С 2006 года я тружусь в ОАО «Гипрогазцентр», 
военная служба осталась в далеком прошлом, 
но я нисколько не жалею о том, что почти 
14 лет своей жизни отдал Вооруженным Си-
лам. Я знаю, что радиолокационные станции, 
в конструкцию которых вложена частица мо-
его труда, хотя морально и устарели, но до сих 
пор стоят на боевом дежурстве, охраняя воз-
душные рубежи нашей Родины.

Многие считают, что военная служба — это 
напрасно потерянное время. Я придержива-
юсь прямо противоположного мнения. Я счи-
таю эти дни одними из самых лучших в мо-
ей жизни.
Сразу после окончания военного учили-
ща я был направлен служить в Германию. 

На пятом году службы попал в Чечню на 4 ме-
сяца, затем служил в Мулино, 1,5 года в Тад-
жикистане и снова в Чечне, на этот раз уже 
2,5 года.
Наше инженерное подразделение обеспечи-
вало боевые действия мотострелковых подра-
зделений: проводило инженерную разведку, 
минирование-разминирование местности, 
уничтожение обнаруженных взрывоопасных 
предметов, фортификационное оборудова-
ние позиций, электроснабжение.
Страшно ли было? О риске просто не дума-
ешь… В какой-то степени помогает адрена-
лин в крови, но это не самое главное. Глав-
ное в том, что ты находишься там, где дол-
жен быть, там, где ты нужен. Надо просто 
помнить, осознавать важность своей зада-
чи и стремиться выполнить ее максималь-
но ответственно.
Я считаю, что быть военнослужащим почет-
но и очень важно. Военная служба мобили-
зует, воспитывает, дисциплинирует людей.
Если говорить об опасности, то надо ска-
зать, что саперное дело очень опасное, но, 
тем не менее, за 2,5 года в Чечне через мое 
подразделение прошло более 1000 человек, 
и только один из них погиб и двое ране-
ны (да и то по собственной неосторожно-
сти). Хотя было множество сложных ситуа-
ций, и подрывы, и нападения… А в мирной 

Сергей алекСеевич ПОлОвинкин

Сергей алекСеевич трубарОв

Майор. Заместитель начальника отдела связи

Подполковник. Инструктор отдела обеспечения защиты имущества. Ветеран боевых действий на Северном Кавказе

наши люди

жизни — сколько людей от своей ненужности 
и никчемности спиваются, становятся нарко-
манами и уходят в мир иной?
Под моим командованием служило немало 
ребят, которым военная служба помогла по-
взрослеть, стать более ответственными, най-
ти свой путь в жизни. У нас был очень хоро-
ший коллектив, здоровая атмосфера. Одним 
из показателей правильно построенных отно-
шений в коллективе для меня стала история 
с парнем, проходившим у нас срочную служ-
бу. Когда Николай к нам прибыл, меня пре-
дупредили, что за ним надо присматривать, 
потому что у него было три самовольных от-
лучки еще до присяги, да и присягу прини-
мать он не хотел. Но понемногу, глядя на дру-
гих ребят, на то, как они обучались, готови-
лись, уходили на задания, как возвращались, 
как радостно их встречали, он перевоспиты-
вался, и вскоре сам попросился в войсковую 
маневренную группу. А к окончанию срока 
его службы спросил, можно ли ему остаться 
служить по контракту.
У меня осталась масса хороших воспомина-
ний о том времени, много прекрасных лю-
дей, с которыми я до сих пор поддерживаю 
отношения. Я приобрел ценный жизненный 
опыт, который и сейчас помогает мне в ра-
боте. Одним словом, я очень благодарен во-
енной службе.

Становиться военным я не мечтал и не пла-
нировал. Поэтому, когда от военкомата меня 
направили для поступления в военное учи-
лище, я решил нарочно завалить экзамены. 
И завалил. Но меня все равно не отпустили. 
Причиной тому, наверное, послужило то, что 
я был в то время неплохим солистом ансам-
бля. Мое детство прошло в деревне, где я пра-
ктически с первого класса выступал на сцене. 
Принимать участие в концертах мне при-
шлось и в летнем лагере училища будучи аби-
туриентом.
После отрицательного результата на экзамене 
со мной проводили беседу многие, включая 
командира роты и комбата, а самое главное, 
преподаватель математики — жена подполков-
ника. Тогда она мне сказала, что быть военно-
служащим, защищать Отечество — это не толь-
ко почетно, но и замечательно, что армия — 
это большая, дружная семья. Таким образом, 
она так преподнесла мне офицерскую жизнь, 
что я изменил свое решение. Я пересдал эк-
замен, поступил в Ульяновское военное учи-
лище связи им. Г. К. Орджоникидзе и закон-
чил его с красным дипломом.
Так я стал военным и, должен сказать, что 
ни разу об этом не пожалел. Действительно, 
жизнь военного — это, во-первых, прекрасный 
коллектив, замечательные семьи, поддержка, 
взаимовыручка, во-вторых, разные по скла-
ду характера многонациональные солдаты, 
и к каждому необходим индивидуальный 
подход — работать с людьми было интересно.
Служить мне довелось сначала в группе со-
ветских войск в Германии командиром теле-
фонного взвода, затем на Кавказе — началь-
ником телефонно-телеграфной роты, и в При-
морском крае — начальником узла связи. По-
сле 16 лет службы, так уж случилось, уволил-
ся по состоянию здоровья.
В ОАО «Гипрогазцентр» я работаю более 27 лет. 
Помню, я работал ГИПом уже 4 года, когда 
в январе 1991 г. Валентин Васильевич Котля-
ров вызвал меня и сказал, что Юрий Василь-
евич Кулаков (бывший в то время директо-
ром), принял решение развивать направле-
ние обеспечения экологической безопасно-
сти в составе проектируемых объектов и по-
ручает это дело мне.
И вот уже 22 года я занимаюсь экологией. Все 
начиналось практически с нуля: сначала сек-
тор от 2 до 5 человек, а с мая 1992 года — отдел. 
За эти годы мы выросли до серьезного отдела, 
разрабатывающего полный комплект проек-
тной документации, предусмотренной зако-
нодательством в части экологической и про-
мышленной безопасности. В настоящий мо-
мент сложился прекрасный дружный коллек-
тив, в котором приятно работать.

алекСанДр 
алекСеевич 
Жиляев
Капитан. Начальник отдела охраны природы
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ПОЗдРаВлЯЕМ!

23 февраля — праздник настоящих мужчин. 
Тех, которые прошли войну, и тех, кто сейчас стоит на страже Родины. Тех, 

кто отслужил в рядах армии и тех, кто только готов их пополнить. Это 
праздник всех, кто не побоится постоять за себя, за свою семью и близких, 

независимо от профессии; праздник мужчин, с которыми мы, женщины, 
чувствуем себя в надежной крепости, за каменной стеной, которые 
помогают нам ежедневно справляться с повседневными заботами.

Этот день олицетворяет все то, что женщины ценят в мужчинах: силу, 
ответственность, мужество и заботу.

От редакции нашего корпоративного издания и от всего женского 
коллектива ОАО «Гипрогазцентр» поздравляем наших дорогих мужчин — 

наших защитников, нашу поддержку и опору!

Дорогие мужчины, желаем вам здоровья, успеха, оптимизма, уверенности, сил 
для новых свершений и побед, удачи и хорошего настроения! 

Стоим мы на посту, повзводно и поротно.
Бессмертны, как огонь. Спокойны, как гранит.
Мы — армия страны. Мы — армия народа.
Великий подвиг наш история хранит.

Р. Рождественский

Непросто быть Мужчиной в нашем веке,
Быть — лучшим, победителем, стеной,
Надёжным другом, чутким человеком,
Стратегом между миром и войной.
Быть сильным, но покорным, мудрым, нежным,
Богатым быть, но денег не жалеть.
Быть стройным, элегантным и… небрежным.
Всё знать, всё успевать и всё уметь.
Мы в праздник пожелаем вам терпенья
В решениях ваших жизненных задач.
Здоровья Вам, любви и вдохновенья.
Успехов творческих и всяческих удач!

Мы от души 
поздравляем всех 
наших военных — 
всех тех, кто 
дал интервью, 
а также тех, кто 
остался в тени:
Аникина А. Н.,
Астахова Р. А.,
Борзунова А. А.,
Вавилычева Р. Л.,
Денисова А. В.,
Жангужинова Е. К.,
Калинкина В. Е.,
Клокова А. А.,
Королева Е. Г.,
Крылова А. В.,
Куликова Н. И.,
Куприянова О. Ю.,
Максимчука Н.С.,
Максимчука А.Н.,
Никандрова А. И.,
Озолина В. В.,
Полякова М. Е.,
Рощина Ю. В.,
Савельева М. А.,
Салина С. В.,
Сафонова А. В.,
Секретарева С. Б.,
Сполохова А. Ю.,
Тимофеева М. В.,
Ширшова С.В.

С ПраЗДникОм, ДОрОгие муЖчины!

Непросто быть Мужчиной в нашем веке,
Быть — лучшим, победителем, стеной,
Надёжным другом, чутким человеком,
Стратегом между миром и войной.
Быть сильным, но покорным, мудрым, нежным,
Богатым быть, но денег не жалеть.
Быть стройным, элегантным и… небрежным.
Всё знать, всё успевать и всё уметь.
Мы в праздник пожелаем вам терпенья
В решениях ваших жизненных задач.
Здоровья Вам, любви и вдохновенья.
Успехов творческих и всяческих удач!

Стоим мы на посту, повзводно и поротно.
Бессмертны, как огонь. Спокойны, как гранит.
Мы — армия страны. Мы — армия народа.
Великий подвиг наш история хранит.

для новых свершений и побед, удачи и хорошего настроения! 
Дорогие мужчины, желаем вам здоровья, успеха, оптимизма, уверенности, сил 

Стоим мы на посту, повзводно и поротно.Стоим мы на посту, повзводно и поротно.
Бессмертны, как огонь. Спокойны, как гранит.

Р. Рождественский

Клоков А.А.

Клоков А.А

Русин И.Ф.

Крестенков Ю.В.

Гузенко А.Ю.

Леонов Г.А.

Савельев М.А.

Трофимов А.Ю.

Поляков М.Е.

Жангужинов Е.К.Жангужинов Е.К.


